

FISCAL NACIONAL SOBRE HALLAZGO DE KETAMINA

# Valencia: Demora de la Fach dificultó la investigación

**Ángel Valencia planteó que el traslado de ketamina es un tráfico normalmente vinculado a al "Tren de Aragua". "Podría ser este el caso", aseguró.**

AGENCIAS  
nombre@ladiscusion.cl  
FOTOS: AGENCIAS

**E**l Fiscal Nacional, Ángel Valencia, señaló que la demora en la entrega de antecedentes sobre el tráfico de drogas en la Fuerza Aérea de Chile (FACH) dificultó la investigación.

Los hechos, detectados en Iquique y Colchane, fueron informados al Ministerio Público con días de retraso, lo que, según Valencia, "no facilita la investigación".

En entrevista con CNN Chile, Valencia criticó a la FACH por no haber denunciado inmediatamente los hechos: "Un hecho como ese debió ser denunciado inmediatamente al Ministerio Público, para que un fiscal civil dirigiera esa investigación". La falta de celeridad, dijo, entorpece el trabajo de la justicia.

El Fiscal también abordó la disputa entre las Fiscalías de Aviación y Regional de Tarapacá sobre la competencia del caso, insistiendo en que la investigación debe ser manejada por la justicia civil.

## "La situación es grave"

"Es absurdo sostener que esa droga se produjo en un laboratorio dentro de la FACH", afirmó Valencia, quien subrayó que el narcotráfico en las FFAA. es "una actividad realizada en redes", y que los cuatro kilos de ketamina hallados son "difícilmente



Valencia cuestionó la demora en informar y destacó la importancia de agilizar las indagaciones.

para consumo personal".

Valencia advirtió sobre la penetración del crimen organizado en las instituciones del Estado, calificando la situación como "grave" y alertando que "el crimen organizado necesita la omisión o colaboración de agentes del Estado para operar".

Finalmente, reiteró la necesidad de una "modernización" en las normativas de competencia entre la justicia civil y militar, para evitar futuros entorpecimientos en investigaciones.

## Relación del caso con el Tren de Aragua

Previamente, en entrevista con radio ADN, Ángel Valencia, no descartó que podría existir un vínculo con el

crimen organizado, específicamente con el Tren de Aragua.

"Lo que hemos detectado es que, generalmente en Chile, con mucha frecuencia, el narcotráfico asociado a ketamina está relacionado con bandas integradas por ciudadanos venezolanos, relacionadas muchas de ellas con el Tren de Aragua. Podría ser este el caso", afirmó.

"Estamos haciendo un esfuerzo muy importante, esperamos que dé frutos pronto, para poder tener algo similar a lo que tienen en Europa: un esfuerzo propio de la fiscalía, que trató de liderar una alianza contra el crimen organizado (...) Estamos tratando de hacer algo similar en el comité de Mercosur", explicó.

## Tren de Aragua

"Lo que hemos detectado es que, generalmente en Chile, con mucha frecuencia, el narcotráfico asociado a ketamina está relacionado con bandas integradas por ciudadanos venezolanos, relacionadas muchas de ellas con el Tren de Aragua. Podría ser este el caso", afirmó el fiscal nacional consultado sobre la posibilidad de la infiltración de la organización criminal en las fuerzas armadas.